

Ein Jahrhundert Sauberkeit – mit Herz für die Menschen der Region

Als Willi Richter am 1. August 1925 die Glas- und Gebäudereinigung in Kassel gründete, konnte niemand ahnen, dass daraus ein Unternehmen entstehen würde, das 100 Jahre später für mehr als 1.000 Kunden infrastrukturelle Dienstleistungen erbringt und über 850 Menschen beschäftigt. Doch bei aller berechtigten Freude über diesen Meilenstein steht in diesem Jubiläumsjahr eines im Zentrum: Dankbarkeit. Dankbarkeit gegenüber denen, die diesen Weg ermöglicht haben – den treuen Auftraggebern, die seit Jahren ihr Vertrauen schenken, den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern, die täglich mit Engagement und Sorgfalt arbeiten, und all jenen, die als Partner, Begleiter oder Unterstützer zum Gelingen beigetragen haben.

Tradition, Verantwortung und Fortschritt

Doch der Reihe nach: Der Firmengründer, 1887 geboren, hatte das Glas- und Gebäudereiniger-Handwerk zuvor bei der Firma Osterberg in Kassel gelernt. Nach einigen Gesellenjahren wagte er mit großem Mut den Schritt in die Selbstständigkeit. Aus kleinen Anfängen entstand ein handwerklicher Betrieb, der für damalige Verhältnisse rasch auf rund 20 Mitarbeitende anwuchs.

Die 1930er- und 40er-Jahre brachten viele Herausforderungen. Während des Zweiten Weltkriegs übernahm Anneliese Richter, die

Ehefrau des Gründers, die Verantwortung, bis der Firmensitz durch Bombentreffer zerstört wurde und der Betrieb zwischenzeitlich ruhen musste. Nach dem Krieg begann Willi Richter nahezu bei null. Mit Energie, Fleiß und der Unterstützung der Familie nahm er den Betrieb wieder auf – das erste Auto, ein VW Käfer, wurde 1953 angeschafft. Bis dahin wurden Eimer und Leitern zu Fuß, mit dem Fahrrad oder der Straßenbahn von Kunde zu Kunde bewegt.

In den 1970er-Jahren führte Schwiegersohn Reinhold Lange den Betrieb bis 1980 weiter. Nach einem kurzzeitigen Inhaberwechsel übernahm Bernd Schmitt 1983 das Unternehmen.

Eine Hand voll Glasreiniger und etwa 20 Reinigungskräfte waren das damals und einen Standort gab es auch nicht. Kurzerhand wurde in der Mietwohnung der Familie Schmitt ein Büro eingerichtet, eine kleine Lagerfläche am Pferdemarkt und etwas später „alte“ Garagen an dem heutigen SMA-Standort angemietet. Als damals 31-jähriger, dreifacher Familienvater eine sehr mutige Entscheidung, die zudem innerhalb von wenigen Tagen getroffen werden musste.

Portfolio erweitert

Kurze Zeit später wurde das Dienstleistungsportfolio bereits erweitert. Mit der Grünanlagenpflege und dem Winterdienst erfolgte der erste Schritt in Richtung Kom-

plettanbieter für Gebäudedienstleistungen. Dadurch konnten neue Märkte, wie zum Beispiel in der Wohnungswirtschaft erschlossen werden. Es folgten unter anderem die Schädlingsbekämpfung, Hausmeister- oder Handwerkerleistungen bis hin zu Postservice und interne Logistikleistungen.

Seit 1993 ist das Unternehmen in der Werner-Bosch-Str. 3 in Niestetal ansässig. Der heutige Firmensitz entstand damals auf der sprichwörtlich „grünen Wiese“ – neu erbaut und von Anfang an auf die Anforderungen eines Gebäudereinigungsunternehmens zugeschnitten. Zuvor war RICHTER Gebäudedienste acht Jahre lang in einem Wohn- und Geschäftshaus im Niestetaler Ortsteil Sandershausen untergebracht, in dem auch die Familie Schmitt lebte. Die Kellerräume dienten dort unter anderem als Waschmöglichkeit für Reinigungstextilien – ein weiteres Beispiel für die enge Verbindung von Familie und Unternehmen, die den Betrieb über Jahrzehnte hinweg geprägt hat. Am neuen Standort konnte sich das Unternehmen seither kontinuierlich weiterentwickeln – räumlich wie strukturell – stets im Einklang mit den wachsenden Anforderungen.

Auch die Nachfolge ist seit langem vorausschauend geregelt: Christian Schmitt, der seit dem Jahr 2000 im Unternehmen tätig ist, hat früh Verantwortung übernommen, kontinuierlich Führungsaufgaben ausgebaut und bereits Firmanteile übernommen.



Früher und heute: Büroleinigung



Fotos: Richter Gebäudedienste / Axel Sauerwein



Heute leitet er gemeinsam mit seinem Vater die Geschicke des Unternehmens – mit dem Anspruch, die Tradition des Familienbetriebs fortzuführen und zugleich neue Impulse für die Zukunft zu setzen

Relaunch schärft Identität

Im Jahr 2012 wurde auf Initiative von Tim Kalusok, seit 2009 Leiter Marketing und Vertrieb, ein umfassender Markenrelaunch umgesetzt. Ziel war es, die gewachsene Identität des Unternehmens zeitgemäß zu schärfen und die Marke für zukünftige Herausforderungen zu stärken. Seither tritt das Unternehmen mit dem klaren, kraftvollen Namen RICHTER Gebäudedienste GmbH auf – als Ausdruck von Verlässlichkeit, Modernität und regionaler Verwurzelung.

Mit der Übernahme eines kleinen Gebäudereinigungsunternehmens mit Sitz bei Frankenberg konnte im Jahr 2023 ein zusätzlicher Standort in Bad Wildungen eröffnet werden. Dies ermöglichte nicht nur die Integration wertvoller regionaler Strukturen und Erfahrungen, sondern auch eine gezielte Stärkung der Präsenz im flächenmäßig großen Landkreis Waldeck-Frankenberg.

Der neue Stützpunkt schafft kurze Wege, mehr Nähe zu den Kunden und erweitert die

Möglichkeiten einer flexiblen und ortsnahen Betreuung.

Menschen machen den Unterschied – das Team ist das Fundament

Aus über 40 Ländern kommen die Kolleginnen und Kollegen heute. Unterschiedliche Sprachen und kulturelle Hintergründe, Biografien und Perspektiven arbeiten gemeinsam für ein Ziel – das Beste für die Kunden zu geben. Diese Diversität ist eine große Stärke, sie zeichnet das Team aus und macht es flexibel, kreativ und lebensnah. Eigenschaften, die in dieser Branche extrem wichtig sind.

Ein besonderes Anliegen ist die Berufsausbildung. Jedes Jahr wird jungen Menschen eine qualifizierte Berufsausbildung angeboten – ob in der Gebäudereinigung, der Schädlingsbekämpfung oder im Verwaltungsbereich.

Im letzten Jahr hat das Unternehmen beim HNA Ausbilderpreis mit seinem Konzept sogar den ersten Platz belegt. Im Jahr 2008 wurde die damalige Auszubildende Rebecca Rode Deutsche Meisterin im Gebäudereiniger-Handwerk.

100 Jahre – ein Anlass zum Feiern
Der 22. August war ein besonderer Tag,

denn dann wurden die 100 Jahre gefeiert. Am Vormittag im Rahmen eines Festaktes mit Kunden, Verbänden, Partnern und Wegbegleitern und am Abend mit dem gesamten Team. „Dabei wird es nicht um große Worte oder glänzende Inszenierung gehen. Wir möchten zurückblicken und Danke sagen:

- Danke an unsere Kunden für die Treue und das entgegengebrachte Vertrauen
 - Danke an unsere Beschäftigten für ihren unermüdlichen Einsatz
 - Danke an unsere Partner und Unterstützer für die Zusammenarbeit
 - Danke an unsere Region, dass wir ein Teil von ihr sein dürfen“,
- so die Geschäftsführer Bernd und Christian Schmitt.

Zukunft mit Zuversicht – getragen von Erfahrung und Haltung

Wie es weitergeht? Sicher nicht einfacher. Digitalisierung und künstliche Intelligenz, Automatisierung, demografischer Wandel und Klimafragen fordern auch das Gebäudereiniger-Handwerk. Doch RICHTER blickt mit einem klaren Kompass nach vorn: Verlässlichkeit, Verantwortungsgefühl und Nähe zum Menschen.

Richter Gebäudedienste GmbH

Kontakt: Werner-Bosch-Straße 3 | 345289 Niestetal | 0561 / 952330 | www.richter-kassel.de

 **RICHTER**
Gebäudedienste